

557

CORPORACION DE FOMENTO DE LA PRODUCCION
CHILE

Santiago, 9 de Septiembre de 1970.

A: SR. MINISTRO DE ECONOMIA
DE: VICEPRESIDENTE EJECUTIVO - CORFO

En este memorandum se resumen las condiciones en que se están desarrollando las operaciones de las principales filiales de la Corporación de Fomento.

Sociedad Química y Minera (SOQUIM). - El señor Hernán Elgueta ha informado que ha sido notificado por los bancos norteamericanos que por el momento no se renovarían las líneas de crédito que mantiene esta empresa con dichos bancos, se calcula que hasta el mes de Octubre estas líneas suman pagos por más de cinco millones de dólares. La producción es normal, los pagos de salarios en la presente semana están cubiertos y las remesas efectuadas. Sería necesario hacer nuevos giros para los pagos de la próxima semana, un cálculo estimativo hace llegar esta suma a tres millones de escudos.

Empresa Nacional de Electricidad (ENDESA). - La información proporcionada por el señor Renato Salazar indica una reducción de energía eléctrica para fines industriales, las asociaciones de ahorro y préstamo no han entregado recursos para el plan habitacional, el National City Bank ha suspendido la negociación de un crédito por más de un millón de dólares, se está preparando una minuta para proyectar situación financiera de la empresa hasta fines de mes.

Empresa Nacional de Telecomunicaciones (ENTEL). - Situación normal, a petición de los empleados se efectuará una reunión en un teatro de Santiago para que los representantes de la Unidad Popular de esa empresa expliquen su programa.

2

CORPORACION DE FOMENTO DE LA PRODUCCION
CHILE

- 2 -

Industria Azucarera Nacional (IANSA). - El señor Mario Sarquis ha informado que inmediatamente después de las elecciones se paralizaron las siembras de remolacha y se han cancelado otros contratos que no tienen hasta la fecha gran importancia.

Compañía de Acero del Pacífico (CAP) .- Producción normal, se han cancelado ordenes de compra correspondientes principalmente a maestranzas, ha habido una violenta reducción de cancelación de facturas a Cap por ventas realizadas. Los bancos norteamericanos que operan con CAP se negaron a abrir un acreditivo de compra de semi-terminados con Japón, esta operación significa una nueva línea de crédito. No se han reducido líneas de crédito existentes.

Empresa Nacional de Petróleo (ENAP). - La situación ha sido normal de acuerdo información señor Fernando Salas.

Compañía Chilena de Electricidad (CHILECTRA) .- Información de parte del señor Andrés Poch : Situación normal.

Televisión Nacional. - El señor Jorge Navarrete ha informado sobre una importante reducción (50%) de los avisos de auspicios de programas, sin embargo se calcula que si CORFO cumple la totalidad del aporte asignado para el mes de Septiembre no tendría inconveniente en los pagos de salarios y remuneraciones.

Pesquera Guanaye .- Baja de venta de harina en mercado nacional. No han tenido respuesta (que ya debía haber llegado) de venta de tres mil toneladas harina a futuro con cláusula roja (anticipo de US\$ 450.000)

Pesquera Arauco .- Venta pescado fresco normal. Venta de filete a instituciones fiscales (80% del total) no se están recibiendo los pagos.

Ventas harinas consumo nacional es nulo, lo normal son E° 400.000 a E°500.000 al mes. Pago de suministros (petróleo y otros) se les exige contado. Creen que tendrán dificultades para pago jornales a fin de mes, de no resolverse esta situación.

3

CORPORACION DE FOMENTO DE LA PRODUCCION
CHILE

- 3 -

IMPREGMA .- Se paralizaron P. L. y descuentos letras en bancos. Preocupación por pago de sueldos y jornales, si esto continúa.

VIBROCRET .- Paralizados descuentos letras necesarios para pagos de impuestos pendientes. Vende al Metropolitano, por lo que no ha tenido disminuciones.

Empresa Nacional de Semillas .- Tendría problemas para descontar letras para pagos del día 20 de Septiembre. Tienen problemas con las contrataciones de semillas y piensan hacer esfuerzos para solucionarlos, creen que puede haber repunte, por conversaciones efectuadas.

SERCOTEC .- Ya antes de las elecciones bajaron las solicitudes de crédito.

En estos días no hay ni solicitudes ni consulta (que normalmente no bajaban de 20 al día).

Ha tenido algunas faltas de pago de cooperativas (son pequeños pero el Serv. de Coop. Técnica no opera con cantidades importantes) Se indica que no pueden pagar porque a su vez, ellos no reciben pagos.

Los contactos que se están haciendo con las organizaciones de pequeños industriales, demuestran que éstos están preocupados por no conseguir fondos en los bancos y atraso en sus recuperaciones. En consecuencia están dejando de pagar a su vez, para aprovisionar pagos salarios.

S. G. M. - Esta empresa tiene los grandes problemas que ya venían de antes.

Adicionalmente se están enfrentando con: a) una eventual cancelación de pedidos de tambores de frenos y discos de la FORD, que habían iniciado en conversaciones antes del 4 de Septiembre. b) los suministros de fundición (120 toneladas- mes, sobre producción habitual de S. G. M. de 200-300 toneladas) para firma Tensa Argentina, que se estaba conversando, se perderían, ya que el representante de Tensa en Chile cree que su firma no llevaría adelante el proyecto. Falta confirmación de esto.

Temer que un crédito que deben solicitar al Banco del Estado por E° 1.900.000 .- para empréstitos atrasados, no se les otorgue

CORPORACION DE FOMENTO DE LA PRODUCCION
CHILE

- 4 -

Pesquera Iquique .- Tenían firmado contrato con Holanda para compra redes (US\$ 87.000) plazo hasta 210 días. Holanda ha exigido ahora pago contado. Banco Chile no da créditos para acreditivos, sólo acepta con 100% al contado. (antes aceptaba 30%).

Distribuidor de sus productos, Weir Scott, está atrasando pagos y aceptación de documentos, indicando que han bajado sus ventas y recuperaciones.

Sus compras de suministro que eran a plazo (aceite para conservas), ahora se exigen al contado .

PADELPA .- Negocios con órdenes de compra que se habían dejado pendientes antes de la elección, ahora le notificaron que por el momento no las harán efectivas.

Unos pocos clientes pidieron postergación de pagos, aduciendo que a ellos se les presentó igual situación.

CHILE FILMS .- Ventas paralizadas, excepto las del Ministerio de Educación.

Cobranzas en Tesorería, no han podido conseguir. Impuestos Internos y FF. CC. no les pagan todavía.

Esperan negociar documentos de productores cinematográficos para pagar P. L. Banco del Estado el 15 de Septiembre por E°350.000. -

MASISA Y LAMINADORA DE MADERAS .- Ventas paralizadas pero hay cierto optimismo por dos pedidos de cierta importancia de hoy día.

No han recibido documentos por sus entregas como es habitual y están preocupados por este problema.